

## Nota informativa: episodio de lluvias generalizadas en la Península y Baleares

Información elaborada el viernes 25 de octubre de 2024

En las próximas horas se formará una DANA (Depresión Aislada en Niveles Altos) que se situará sobre la Península durante el sábado, y que se prevé que nos afecte durante buena parte de la próxima semana. Como consecuencia se esperan precipitaciones generalizadas en la Península y Baleares, con mayor probabilidad e intensidad en la vertiente Mediterránea.

Antes de la formación de la DANA, hoy viernes un frente asociado a una borrasca atlántica está barriendo la Península de oeste a este, dejando a su paso tormentas y chubascos localmente fuertes. La mayor adversidad se espera esta próxima noche, cuando llegue al Mediterráneo, pudiendo acumular hasta 100 mm en los litorales y prelitorales de Cataluña. Como consecuencia del paso del frente, se espera un descenso generalizado de las temperaturas, propiciando un ambiente plenamente otoñal durante los siguientes días.

Durante el fin de semana la DANA ya se situará sobre la Península, manteniéndose estacionaria sobre el centro peninsular. Se esperan por tanto chubascos generalizados en amplias zonas de la Península y Baleares, que en general serán de intensidad moderada pero que podrían ser localmente fuertes y con tormenta. Todavía existe incertidumbre, pero es probable que los mayores acumulados se den en la mitad norte peninsular, especialmente en el nordeste y en el área cantábrica. Aunque tendremos un tiempo inestable durante todo el fin de semana, será menos adverso que hoy viernes y, probablemente, que la próxima semana.

A partir del lunes 28 es probable que la DANA se desplace hacia el suroeste, con un movimiento retrógrado, hasta situarse sobre el golfo de Cádiz, donde podría permanecer estacionaria durante buena parte de la semana. Al mismo tiempo, en el Mediterráneo se establecerá un viento de levante, favoreciendo la llegada de gran cantidad de humedad al este peninsular. Todavía existe gran incertidumbre sobre la localización exacta de los mayores acumulados, pero es posible que en puntos de la vertiente mediterránea se den chubascos y tormentas fuertes, o muy fuertes, y localmente persistentes, más probables durante el martes 29. El inicio del episodio de mayor adversidad podría adelantarse a últimas horas del lunes. Las vertientes atlántica y cantábrica no se verían afectadas, con excepción del cuadrante suroeste peninsular donde sí podrían darse chubascos, pero todavía existe bastante incertidumbre al respecto.

Durante los días siguientes la DANA seguirá afectando a nuestro territorio, pero surgen múltiples escenarios sobre su ubicación y, en consecuencia, existe gran incertidumbre sobre las zonas afectadas. Durante el miércoles 30 y jueves 31, es posible que continúen dándose chubascos y tormentas fuertes en amplias zonas de nuestro territorio, pero todavía no es posible señalar zonas con exactitud. Sobre la duración del episodio, los diversos escenarios coinciden en que continuará como mínimo hasta el jueves 31, pero algunos lo prorrogan hasta el sábado 2 de noviembre.

**AEMET actualizará mañana esta información y recomienda un seguimiento detallado y actualizado de esta situación a través de sus predicciones y avisos de fenómenos meteorológicos adversos en [www.aemet.es](http://www.aemet.es)**